

Diagonales : Pourquoi mentir ?

24-05-2009

«’entre au gouvernement» aurait expliqué Claude Allègre à Pierre Moscovici. L'ancien ministre de l'’Education nationale dément et juge les propos du député socialiste «complètement faux» et «grotesques». Mais Pierre Moscovici persiste.

Fils de psychanalystes, sans doute a-t-il en tête l'histoire que cite Freud dans *Le mot d'esprit et ses rapports avec l'inconscient* (1905). Quelque part en Galicie, deux voisins se rencontrent dans un wagon de chemin de fer. «Où vas-tu ?» dit l'un. - «A Cracovie», dit l'autre. - «Vois quel menteur tu fais ! s'exclame le premier. Tu dis que tu vas à Cracovie pour que je croie que tu vas à Lemberg. Mais je sais bien que tu vas vraiment à Cracovie. Pourquoi alors mentir ?»

Jean-Jacques Salomon

jjsalomon@oomark.com